

2018

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Viola cazorlensis



JARDÍN BOTÁNICO TORRE DEL VINAGRE

P. N. Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas. Coto Río. Jaén



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto aromático de hoja perenne, que puede llegar a medir hasta 4 metros, aunque normalmente su altura es de 1 a 1,5 metros. Las hojas suelen medir de 2-5,5 x 0,8-2 cm, son opuestas, subsésiles, simples, lanceoladas ovado-lanceoladas, enteras, uninervadas, algo coriáceas, lustrosas, glabras, muy aromáticas al frotarlas. Las flores miden en torno a 15-25 mm de diámetro, son actinomorfas, hermafroditas, pentámeras, fragantes, axilares, solitarias, con pedicelo de 15-25 mm que lleva 2 brácteas caedizas en el ápice; los sépalos son triangulares, persistentes; los pétalos libres, suborbiculares, blancos; presenta numerosos estambres; el ovario ínfero. Fruto en baya, de 5-10 mm, subgloboso, coronado por el cáliz, de color negro-azulado, pruinoso.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Torre del Vinagre - Carretera del Tranco km. 48; 23478 Coto Ríos (Jaén) - Tfno: 953 71 30 29 - jbotanico.tvinagre.cmaot@juntadeandalucia.es

Mirto, arrayán

Myrtus communis L.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde podemos encontrarla?

Distribución Mediterránea. Sur de Europa, Noroeste de África y Asia Menor y Oriente Próximo. En la península Ibérica se distribuye por todo el cuadrante suroeste, litoral mediterráneo y Baleares, siendo rara en el Noroeste de España.



¿Dónde crece?

Bosques y bosquetes esclerófilos, coscojares, lentiscales, jarales y otros matorrales, entre los 0 y los 1200 m de altitud.

¿Sabías qué?

El mirto o Arrayán es el único representante de la familia Myrtaceae en la cuenca mediterránea.

Este arbusto aromático ha tenido diferentes usos a lo largo de la historia, con sus hojas y ramas se fabricaban coronas para honrar a los campeones olímpicos. Desde muy antiguo se han usado para crear setos en jardines mediterráneos, por su verdor permanente, agradable olor y porque tolera muy bien la poda; quizá de todos estos jardines el más famoso sea el Patio de los Arrayanes de la Alhambra de Granada.

Otros usos que se vienen empleando desde antiguo son la elaboración de perfumes, la elaboración de compotas y licores, el uso de su madera en carpintería y marquetería, como curtiente de pieles y en cosmética natural por sus propiedades astringentes.

Otra característica importante de esta especie es su capacidad de rebrotar de cepa después de un incendio, aunque sus semillas son sensibles al calor del fuego, su potente raíz le permite rebrotar, lo cual lo hace interesante a la hora de pensar en posibles reforestaciones. Además, resulta especialmente interesante incrementar la diversidad de los bosques y matorrales mediterráneos en las zonas donde se debería encontrar esta especie de forma natural, ya que sirve de alimento para pequeñas aves y mamíferos en otoño e invierno.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO